



REPORTAJE: Aulas

Suspense en investigación docente

Sólo 3 de las 9 universidades públicas andaluzas están entre las 25 mejores del país

SERGIO MELLADO - Málaga - 21/10/2008

Vota

Resultado ★★★★★ 2 votos



Las universidades andaluzas deben mejorar su productividad en investigación. Más cuando la investigación es uno de los indicadores de los que depende parte de su financiación en los próximos años. El Modelo de Financiación de las Universidades Públicas de Andalucía 2007-2011 acordado por los rectores y la Junta hace dos años establece que la calidad de la formación que ofrezca cada universidad determinará el 60% del incremento anual de su financiación y los resultados positivos que obtengan en materia de investigación supondrán el 30%. Y es precisamente en este último aspecto en el que las universidades públicas andaluzas flaquean.

Listado

La noticia en otros webs
webs en español
en otros idiomas

La Pablo de Olavide y la de Granada destacan en investigación

Sólo Córdoba y la granadina se sitúan entre las 10 primeras en tesis doctorales

Según el estudio *Ranking de productividad en investigación de las universidades públicas españolas*, encargado por la Dirección General de Universidades del Ministerio de Ciencia e Investigación, sólo la Pablo de Olavide y la Universidad de Granada se sitúan entre las diez universidades públicas españolas que destacan en cuanto a productividad científica. La universidad sevillana se alza en el quinto puesto y la granadina en el décimo, de un total de 48 centros públicos nacionales sometidas a estudio. Le siguen Córdoba (puesto 14), Sevilla (26), Málaga (29) y Almería (30). A la cola de la clasificación nacional se sitúan Cádiz (40), Huelva (43) y Jaén

(44).

El objetivo de este estudio, dirigido por el catedrático de Psicología de la Universidad de Granada Gualberto Buena-Casal, es analizar la productividad científica en investigación de las universidades públicas españolas utilizando criterios acordes con la evaluación de la investigación en España. Para ello se desarrolló un cuestionario con criterios de evaluación y estándares de resultados de investigación científica. Los criterios se fijaron tras sondear a 1.341 docentes universitarios, de los cuales el 68% son profesores titulares y el 32% catedráticos. La selección se realizó por afijación proporcional por áreas de conocimiento y al azar dentro de cada área. La muestra es representativa con un nivel de confianza del 97%. El resultado de la encuesta, realizada a partir de los datos de investigación de cada universidad, permite obtener clasificaciones específicas por cada uno de los criterios: tesis doctorales, proyectos de I+D, becas de formación de profesorado universitario (FPU), artículos en revistas incluidas en el *Journal Citation Report* del Instituto de Información Científica (ISI), tramos de investigación y doctorados con mención de calidad. "Los resultados permiten analizar las fortalezas y las debilidades de cada universidad en función de cada criterio", explica Buena-Casal.

Siguiendo estos criterios, sólo Córdoba (6 lugar) y Granada (8) se sitúan entre las diez primeras clasificadas en tesis doctorales. La Olavide sería la primera universidad nacional en cuanto a becas FPU, seguida de Granada en Andalucía (7). La universidad sevillana repetiría en el primer puesto nacional en doctorados con mención de calidad, criterio donde no figura otro centro andaluz entre los 10 primeros. En cuanto a los tramos de investigación, sólo Granada, en el sexto lugar, se sitúa entre las diez mejores. Ninguna universidad andaluza logra estar entre las diez primeras en cuanto a publicación de artículos ISI o proyectos en I+D, criterios en los que sólo Córdoba (puesto 14 y 12, respectivamente) logra destacar.

"La principal novedad de este *ranking* es que pondera todos los criterios que miden la producción de la investigación científica y sirve para establecer las fortalezas y debilidades de la investigación, por lo que cada universidad podrá potenciar diferentes aspectos en sus planes de investigación", señala Buena-Casal. El hecho de que la Universidad Pablo de Olavide destaque pese a su juventud frente a otras históricas, como la Hispalense, Granada o Málaga, tiene una explicación bastante simple, en opinión del autor del estudio: "Las universidades grandes y antiguas tienen una masa de profesores que no son productivos en investigación. Sin embargo, en las universidades jóvenes es más difícil que exista profesorado sin actividad científica, ya que éste es uno de los criterios para ser profesor universitario". Buena-Casal señala a la Olavide como "modelo" de universidad en crecimiento de su productividad científica. Además destaca

por tener el mayor número de catedráticos en relación a profesores titulares de toda España. "Para aumentar su productividad científica, las universidades podrían establecer medidas encaminadas a favorecer la investigación, como rebajar los créditos docentes a aquellos profesores que quieran investigar y cargárselos a los que sólo optan por la docencia", aconseja el investigador Buela-Casal.



6 ocupa el quinto lugar en España.

o puesto nacional.

Publicidad por Google

¿Que es esto?

Listado De Cursos

www.CanalCursos.com Aprovecha Septiembre Para Apuntarte Al Curso Que Te Interesa Busca Aquí

Acceso Universidad

www.edpformacion.com Cursos de las universidades más prestigiosas de España.

Vota Resultado ★★★★★ 2 votos

- Imprimir
- Estadística
- Enviar
- Corregir
- Reproducir
- Derechos

Compartir: ¿Qué es esto?



Puedes utilizar el teclado:



Si te ha interesado esta información, te recomendamos:

Fotografía: Laboratorio de investigación de células madre

Otras ediciones

El frustrado intento de nuestro del novio de Falette

Pilotos de combate estadounidenses recibieron orden de disparar contra un avión

Ar Márkel no le gusta que Sarkozy la manosee

Wall Street sube más de un 4% aliviada por la recuperación del crédito entre bancos

De nacional por mendiga a la novia Estrina 2008

La banda ancha es más barata en España, pero Telefónica es uno de los operadores más caros de la UE

Última hora

El peligroso resbalón de Mette-Marit

- 10:03 La Bolsa se queda a un paso de los 10.000 puntos tras la reactivación del crédito en Wall Street
- 09:59 Destacada actuación de Rudy en el triunfo de Portland
- 09:45 Amenaza de lluvia en toda España
- 09:39 Motorola también apuesta por Android



Ver más noticias

Videos Fotos Gráficos



Rudy trata de frenar el avance de Martin. - 10:00



Villa festeja un gol - 03:38



Protestas frente a la sede del Gobierno en Buenos Aires - 01:59

Otras fotos